

EDITORIAL

Uno de cuatro vecinos o vecinas paga su derecho de basura en Concepción. Una información que es de preocupación, debido a que con ese dinero los municipios financian el retiro de los desechos y su tratamiento, lo que es clave para la protección de la naturaleza.

El administrador municipal de la capital regional del Biobío, Adolfo Muñoz, enfatizó, incluso, que, si el servicio se pagara, podría ser de mejor calidad. "Si agregamos instancias de separación en origen, reciclaje u otros, pero con el bajo porcentaje de pago es bastante difícil financiar más prestaciones". En cuanto a medidas coercitivas que se han aplicado por falta de pago, el mismo jefe municipal indicó que "a la fecha sólo se ha realizado cobranza administrativa de estos derechos, pero no se han judicializado, teniendo en consideración el bajo monto de estas deudas en comparación a los altos costos que se deben considerar para la tramitación de estos juicios". Y, además, destacó que considerando también que los servicios públicos deben velar por el cumplimiento del principio de buena administración de los recursos municipales que implica la prudente utilización de estos. Por eso, la tarea se ha tornado bastante compleja por parte de los municipios de la Región del Biobío respecto de conseguir que paguen esa deuda. La Municipalidad de Concepción deja de percibir aproximadamente \$2 mil millones de pesos anuales por este concepto. "Los derechos de aseo que cobra

Financiar el reciclaje



El punto es que se requiere financiamiento para acceder, por ejemplo, a estrategias de reciclaje. Más bajo el escenario de cambio climático que atravesamos hoy.

directamente el municipio, sólo el 25% de los vecinos esta al día en su pago", especificó el administrador municipal.

Desde la Municipalidad de Chiguayante, comentaron a Diario Concepción que "hemos generado diversas alternativas para que nuestros vecinos estén al día con los derechos de aseo. Sin embargo, entendemos que en muchos casos la situación laboral no acompaña a la ciudadanía. Existe un tercio de nuestros vecinos al día con sus pagos, y otros tantos están en proceso de pago". En tanto, de Talcahuano manifestaron que "en relación con el porcentaje de vecinos que está al día es relativo, puesto que hay propiedades que están ingresando constantemente y realizando pagos a diario, por lo que se puede estipular que más del 60% está al día".

Hay un factor clave en esta materia y es el tratamiento de los desechos. El punto es que se requiere financiamiento para acceder, por ejemplo, a estrategias de reciclaje. Más bajo el escenario de cambio climático que atravesamos hoy, donde todo lo que hagamos para disminuir el impacto se agradecerá a futuro.